



COLUMNAS DE 3 DE FEBRERO 2021



COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Negligente desaparición

La maloliente mezcla de personal sanitario, “servidores de la nación”, militares y llamadas telefónicas con la repentina exhortación al registro vía internet (con arranque de fracaso) para la aplicación de las vacunas, retrata el funesto comportamiento del gobierno de la 4T frente a la pandemia.

Atribuir los tumbos a dos o tres *machuchones* es tan sencillo de demostrar como difícil entender la desaparición e inacción de la instancia *constitucional* que debió *siempre* comandar una eficaz estrategia: el Consejo de Salubridad General.

El 19 de marzo del año pasado sesionó de manera presencial (con la grosera desatención de no convocar, entre otros, al rector de la Universidad Nacional Autónoma de México), y en el *Diario Oficial* publicó su decisión de “sancionar las medidas de *preparación, prevención y control de la epidemia...*”, con el compromiso de constituirse “en *sesión permanente* hasta que se disponga lo contrario”, cosa que por lo visto se dispuso.

Otras dos únicas sesiones (20 de abril y 13 de mayo) se realizaron después de manera virtual.

Y nunca más.

Que los integrantes del Consejo de Salubridad General se reunieran un día después del primer muerto mexicano por el nuevo coronavirus tenía más que sentido: la expansiva y mortífera pandemia requería de una especie de cuartel general para decidir las mejores previsiones y acciones para enfrentar la peor amenaza global de que se tenga memoria.

Comprensiblemente, la ignorancia de cómo capotear la peste llevó a las autoridades a dar tumbos y al presidente López Obrador a depositar su confianza en el epidemiólogo Hugo López-Gatell para que encabezara una “estrategia” que resultó veleidosa, caprichosa y errada.

La relevancia del Consejo que no aconseja es de tal magnitud que lo integran: los secretarios federales de Salud, Hacienda, Desarrollo Social, Medio Ambiente, Economía, Agricultura, Comunicaciones y Educación; los directores del IMSS, Issste y DIF; el rector de la UNAM, las academias mexicanas de Medicina y Cirugía; Sanidad Militar y Naval; Conacyt, Anuies; la Fundación Mexicana para la Salud; las secretarías estatales de Baja California, Tlaxcala, Campeche, Ciudad de México en representación de las regiones del país; Protección Civil, Pemex; la Academia Mexicana de Pediatría, la Sociedad Mexicana de Salud Pública; la Academia de Ciencias Farmacéuticas, la Asociación Nacional de Hospitales Privados; los colegios Médico de México y de Licenciados en Enfermería; el Consejo de Ética y Transparencia de la Cámara de la Industria Farmacéutica, la Canacintra y, como “invitados” la Secretaría de Salud de Sonora; las organizaciones Panamericana y Mundial de la Salud; Prestaciones Médicas del IMSS; los directores médico del Issste y el de Laboratorios Biológicos y Reactivos de México, y los directores de la Facultad de Medicina de la UNAM y de la Escuela Superior de Medicina del IPN.

¿A quiénes de ellos —o a todos— puede responsabilizarse del desastre que vivimos...?

COLUMNA EN PRIVADO

AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA

DIARIO MILENIO

López Obrador gana y Morena pierde

Un beso a tiempo acalla, ahoga explicaciones.

Florestán

Nadie discute que Morena es López Obrador y que sin su liderazgo sería otro PRD, por decir lo menos. En las elecciones presidenciales de 2006 y 2012, cuando compitió por aquel PRD estuvo cerca. Sobre todo en la primera, cuando perdió por .56 de los votos ante Felipe Calderón, lo que sigue llamando un fraude. Enrique Peña Nieto le sacó una ventaja de tres puntos, y en 2018, ya por Morena, arrasó con 53

por ciento de la votación, más de 30 millones de votos, lo nunca visto en votos y en porcentaje solo desde Miguel De la Madrid, en 1982.

En las últimas elecciones, López Obrador hizo campaña por y para todos los candidatos de Morena: senadores, diputados federales y locales, y así, con lo que llamó *voto en línea*, no solo se llevó la Presidencia de la República sino la mayoría en el Congreso. Recuerdo que antes de las elecciones, uno de sus más-más cercanos reunió a los candidatos capitalinos de Morena y les dijo: *ustedes no se muevan, quédense quietos. Él está haciendo campaña por todos y no quiere, ni quiero, que se la echen a perder. Van a ganar con su campaña, no con la de ustedes.*

Y así fue. Hoy, el reto para las elecciones del 6 de junio es que López Obrador no está en la boleta como él hubiera querido, con la consulta de ratificación de mandato o la del juicio a sus antecesores, como insistió tantas veces sin lograrlo.

Pero el que no esté en esa boleta no quiere decir que no esté, como ya está, en la campaña.

Es un animal político, siempre lo ha sido, el mejor operador de campañas y no se entiende a sí mismo fuera de esa cruzada electoral.

El reto, como siempre, será el resultado.

Si gana el Congreso, habrá ganado él y la 4T.

Si no la derrota será de Morena, pero alterará su proyecto.

RETALES

1. PREFERENCIAL. El Presidente mandó al Congreso una iniciativa preferencial para reformar la Ley de la Industria Eléctrica que busca reforzar a la CFE, elevar, asegurar, su producción, y encarecerla, aumentar la contaminación, desdeñar a los privados y violar, dicen sus críticos, los acuerdos del T-MEC. Morena la aprobará;

2. ELLOS. Mario Delgado hizo un *mea culpa* sobre la selección de candidatos, y cuando se pensó que se refería a Félix Salgado Macedonio, resultó ser por Lily Téllez, la senadora sonorensis que se pasó de Morena al PAN. Lo de Salgado Macedonio no terminará bien; y

3. CATÓLICOS. El censo del Inegi arroja una disminución de 5 por ciento de católicos en México, de 82.7 por ciento en 2010 a 77.7 en 2020. Esta cifra no solo no sorprendió al nuncio Franco Coppola, sino que la calificó de *muy generosa. La situación es muy complicada y va a ser más*, dijo. Ahí está el aumento de 7.5 por ciento de evangélicos. El punto es que los jerarcas, salvo excepciones, se han ocupado más de los asuntos del César que de los de su grey.

- **Universal:** [Historias de Reportero / 120 horas de silencio](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)
- **Excélsior:** [Juegos de Poder / El Presidente no va a cambiar](#) / Leo Zuckermann (p.13)
- **Financiero:** [Estrictamente Personal / El Presidente sí estuvo en peligro](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)
- **Financiero:** [Autonomía Relativa / Los rumores y el Presidente](#) / Juan I. Zavala (p.33)
- **Financiero:** [La Feria / La \(neo\)expropiación de AMLQ](#) / Salvador Camarena (p.34)
- **Financiero:** [Estrictamente Personal / El Presidente sí estuvo en peligro](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)
- **Financiero:** [Autonomía Relativa / Los rumores y el Presidente](#) / Juan I. Zavala (p.33)
- **Financiero:** [La Feria / La \(neo\)expropiación de AMLQ](#) / Salvador Camarena (p.34)
- **Excélsior:** [Arsenal / Manual de la 4T para asustar inversionistas](#) / Francisco Garfias (p.4)
- **Excélsior:** [Razones / "Fortalecer" a la CFE y demoler al país](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)
- **Universal:** [En Tercera Persona / La "limpia" de los Galán en el Centro Histórico](#) / Héctor de Mauleón (p.5)
- **Universal:** [Plata o Plomo / Las vacunas, las denuncias y la obsesión controladora](#) / Alejandro Hope (p.8) [Reforma: Templo Mayor](#) (p.8)
- **Universal:** [Bajo Reserva](#) (p.2)
- **Universal:** [Kiosko](#) (p.13)
- **Milenio:** [Trascendió](#) (p.2)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) (p.15)
- **Economista:** [La Gran Carpa](#) (p.46)
- **Financiero:** [Confidencial](#) (p.29)
- **Crónica:** [Pepe Grillo](#) (p.3)
- **24 Horas:** [¿Será?](#) (p.2)
- **La Razón:** [Rozones](#) (p.2)
- **Reporte Índigo:** [Redes de Poder](#) (p.3)
- **El Sol de México:** [A la Sombra](#) (p.2)
- **El Heraldo:** [Sacapuntas](#) (p.2)
- **ContraRéplica:** [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Traicionó Jonás Sandoval confianza de la clase política y habitantes de Tlalnepantla*
- *Incurrió en prácticas que el Código Penal considera ameritan cárcel*
- *Fue inhabilitado por 10 años*
- *Presentó documentación falsa para beneficiarse y asumir titularidad del OPDM*
- *Con tal antecedente se refugió en el GAP de MORENA*
- *Secretario del Ayuntamiento de Zinacantepec quiere ganar muchos enemigos*
- *Inaugura gobernador UAP de UAEM en Tlalnepantla*
- *Tesorero del PAN se quedó sin candidatura en Coacalco*

Jonás Sandoval Orozco no solamente traicionó la confianza de los miembros del Cabildo de Tlalnepantla y del consejo Directivo del organismo operador de agua potable (OPDM), engañó a los habitantes de Tlalnepantla e incurrió en actos que bien podrían tipificarse como delitos, al presentar documentación falsa con el objetivo de obtener ventaja en el servicio público.

Por lo anterior, hace bien el presidente Municipal de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, en dar a conocer que su gobierno investiga tanto a Jonás Sandoval, como a Héctor Alfredo Fragoso Castañeda, ex contralor del organismo, porque el ex titular del mismo presentó un documento apócrifo para justificar que tenía experiencia en la materia, lo cual se corroboró, por vía oficial, que fue una gran mentira. De acuerdo con los documentos que se adjuntan en esta columna, Jonás Sandoval documentó su experiencia en materia de agua, con un documento fechado el 17 de Diciembre del 2018, atribuido a Guillermo Muñoz Fierro, jefe del Departamento de Recursos Humanos del ayuntamiento de Hermosillo, Sonora, donde avalaba que el referido se desempeñó como personal de confianza del organismo operador público descentralizado de ese municipio, del 01 de Noviembre de 1993 al 12 de Septiembre de 1997, con categoría de Supervisor "B", adscrito al departamento de Facturación.

Luego de diversas indagatorias, el gobierno municipal sancionó a Sandoval, quien en semanas anteriores mintió diciendo que se retiraba del cargo porque perseguía un objetivo distinto. En realidad buscó el cobijo de Maurilio Hernández González, el coordinador de los diputados locales de MORENA, como se señaló en días pasados en este espacio, para un objetivo electoral.

Sería interesante saber si Jonás Sandoval enteró a Maurilio que enfrenta un procedimiento de inhabilitación por 10 años por dichas irregularidades, mismas que obran en el expediente CM/SR/EXRS/156/2010 del ayuntamiento de Tlalnepantla.

En un oficio firmado el 24 de Enero pasado, por el director General de Responsabilidades Administrativas de la Secretaría de la Contraloría del Gobierno del estado de México, comunicó a Edgar Pascoe Guzmán, encargado de despacho de la Contraloría Interna del OPDM, que la inhabilitación contra Jonas Sandoval se encuentra firme y vigente por 10 años y un día.

En un oficio firmado el 24 de Enero pasado, por el director General de Responsabilidades Administrativas de la Secretaría de la Contraloría del Gobierno del estado de México, comunicó a Edgar Pascoe Guzmán, encargado de despacho de la Contraloría Interna del OPDM, que la inhabilitación contra Jonas Sandoval se encuentra firme y vigente por 10 años y un día.

Por otro lado, un documento adicional que se adjunta en esta columna, (Oficio No. DRH-055/21) da cuenta de que Guillermo Muñoz Fierro, en calidad de director de Recursos Humanos del ayuntamiento de Hermosillo, Sonora, informó lo siguiente:

"Una vez realizada la búsqueda en la base de datos de Gerencia de Personal y en el archivo General en donde se resguardan expedientes de personal que laboró años atrás, se hace de su conocimiento que el C. Jonás Nephtali Sandoval Orozco no labora ni laboró en el organismo operador de Agua de Hermosillo".

Y agrega que: "lo anterior, en virtud de que se tiene a la vista oficio de fecha 17 de Diciembre del 2018, mismo que consta en formato distinto al utilizado en esta Dirección y sin número de oficio, así como se identificó al Lic. Guillermo Muñoz Fierro en un cargo distinto al que ostenta, por lo que ese oficio no fue expedido por esta Dirección de Recursos Humanos a mi cargo.

Los hechos resultan contundentes para afirmar que Jonás Sandoval incurrió en prácticas deshonestas dentro de la administración pública, engañando no solamente a los miembros del cuerpo edilicio y al consejo directivo del OPDM, sino a los habitantes de la tierra de en medio, a quienes representa el gobierno.

Dichas acciones encuadran de manera clara, por si fuera poco, en actos que describe el Código Penal vigente, como posibles delitos que ameritan cárcel.

No es la primera vez que se señalan acciones cuestionables en contra de Jonás Sandoval, también en su paso por el gobierno municipal donde fue Tesorero, surgieron cuestionamientos públicos, sin olvidar que en su momento traicionó al panismo.

Atajos

Por la izquierda: Adiel León, el secretario del Ayuntamiento de Zinacantepec, acaparó el control del gobierno municipal, en la anterior quincena se privilegió el pago de su dependencia, dejando pendientes a los trabajadores de otras áreas, además ordenó al gabinete municipal no realizar movimientos porque a su decir no tienen capacidad legal para hacerlo.

A través de una circular que se envió a las diferentes direcciones, se obligó a los titulares a preparar la entrega recepción y detuvo todos los pagos a proveedores, provocando una parálisis evidente en el

ayuntamiento.

León se está ganando más enemigos de los que ya tenía, no aprende la lección de su jefe político, Gerardo Nava. En redes sociales se han publicado fotografías que lo exhiben con amigas en sitios turísticos de playa, aprovechando el caos que generó la detención de Nava.

Sin embargo hay diversos funcionarios de Zinacantepec que no tendrían que estar tranquilos pues hay contratos que los involucran en actos de posible corrupción que pronto saldrán a la luz y llegarán a manos de las autoridades judiciales.

Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza, y el rector de la máxima casa de estudios mexiquense, Alfredo Barrera Baca, inauguraron la Unidad Académica Profesional Tlalnepantla, que beneficiará a jóvenes de los municipios de Tlalnepantla, Naucalpan, Atizapán de Zaragoza, Cuautitlán Izcalli, Coacalco y Ecatepec, así como del norte de la Ciudad de México.

En el marco del inicio del semestre 2021A, el mandatario estatal detalló que este espacio universitario, que tuvo una inversión superior a los 100 millones de pesos, ofrecerá cuatro licenciaturas:

Administración, Medios Alternos de Solución de Conflictos, Logística y Negocios Internacionales.

Apuntó que el inicio de este semestre, en el que regresan a actividades académicas más de 92 mil estudiantes de la Autónoma mexiquense, implica «grandes retos para los alumnos, maestros y toda la comunidad universitaria, porque hay que adaptarse a nuevas circunstancias y eso implica un doble esfuerzo».

Por la derecha: Las definiciones políticas de la coalición PRI-PAN-PRD parecen haber golpeado al Tesorero del PAN Estado de México, Benjamin Alfaro, pues en las semanas previas se había dejado ver en el municipio de Coacalco, sin embargo la candidatura a la Presidencia Municipal le tocó al tricolor. Alfaro incluso se envalentonó para criticar al gobierno morenista en turno, sin embargo esto no le sirvió de mucho.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

Apócrifos

Por el probable uso de documentos apócrifos para llegar a ser director del Organismo Descentralizado de agua (OPDM) en Tlalnepantla, el gobierno municipal inició una investigación en contra de **Jonás Sandoval Orozco**, informó el alcalde **Raciél Pérez Cruz**, quien no quiso dar detalles de esta investigación en la que puede haber encubrimiento por parte del excontralor del OPDM. Ayer ya les comentábamos de este escándalo en el que se ve envuelto el expanista, que al parecer se logró colar con triquiñuelas a este espacio del que salió y se descubrió una red de aviadores y otras linduras, como en contubernio con el contralor, omitir su inhabilitación por 10 años...Y en Tlalnepantla, se habla también que ante la negativa de la exalcaldesa **Denisse Ugalde** por ser la abanderada de la coalición PRI-PAN-PRD, es muy probable que continúe el plan original con Marco Antonio Rodríguez Hurtado, el ex presidente municipal del PAN, que ahora no es bien visto por su excompañeros panistas, pero sí por muchos priistas. **Marco Antonio Rodríguez** "El Tony" tendrá que tejer fino para lograr conquistar a muchos panistas que en su momento se sintieron traicionados por él, así como a muchos priistas que se sintieron excluidos con esta coalición... La Comisión de Patrimonio Estatal y Municipal de la LX Legislatura autorizó que el ayuntamiento de Texcoco done al Instituto de Salud para el Bienestar, un predio donde ya presta servicios gratuitos el Hospital Materno, y otro al Organismo Coordinador de las Universidades para el Bienestar Benito Juárez García. Ambos espacios se requieren en ese municipio, sin duda... El presidente del Partido Fuerza por México en la entidad mexiquense, **Luis Alberto Contreras Salazar**, aseguró que habrá un ejército de mujeres en este partido, en comités municipales y en candidaturas, porque la sociedad mexiquense está cansada de los cacicazgos que existen en los municipios y con este partido de base obrera, vienen a romper muchos de esos esquemas, y van por nuevos liderazgos de verdadero apoyo social.

COLUMNA ANÓTELO

DIGITAL MX



Anótelos!.. Higinio Martínez y Delfina Gómez rechazan distanciamiento

iAnótelos!.. En poco tiempo, Isidro Pastor logró posicionar al PES... Ningún distanciamiento entre Higinio Martínez y Delfina Gómez... Carlos Santiago Vega será el candidato del Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Metepec... Jonás Sandoval de Tlalnepantla, una fichita... Ojalá no se equivoque el PRD en Ecatepec

Muy mal le ha ido a Jonás Sandoval Orozco luego de que Raciél Pérez Pérez lo despidiera como director del organismo del agua de Tlalnepantla. En las primeras revisiones se detectaron múltiples

irregularidades. Además de 100 aviadores, se descubrió que Sandoval Orozco estaba inhabilitado por 10 años (lo que vence hasta 2023), además de que presentó documentación falsa del Ayuntamiento de Hermosillo para “demostrar” su año de experiencia en algún organismo del agua. Tal parece que la inhabilitación de 10 años, se le va a prolongar un buen tiempo más, por decir lo menos. Una fichita.

En Almoloya de Juárez se inscribieron para buscar la candidatura a la presidencia municipal Román Velázquez Mondragón, quien se pasó al PAN en el año 2000 y luego regresó al PRI; Ricardo Quiroz Velázquez, de las caras nuevas en el PRI; el ex tesorero Oscar Sánchez García, que está impedido por que tiene juicios pendientes por ser un deudor alimenticio, y el exalcalde Jorge Álvarez Colín, que al parecer será el abanderado porque es el que menos cola tiene que le pisen. Por Morena quieren la reelegirse el alcalde Luis Maya Doro, que no ha dado una en el tema de seguridad; Alberto Mota Xingú, de San Francisco, y Jesús Estrada Velázquez, del barrio de San Pedro.

Eric Flores Cervantes, el dueño del Partido Encuentro Solidario, tuvo muy buen tino al contratar como dirigente estatal al polémico Isidro Pastor Medrano. Es posible que no ganen muchas posiciones como lo han presupuestado, pero es innegable que ha logrado una presencia mediática que ni se imaginaban, algo muy diferente de lo que sucede en Fuerza Social por México y con Redes Sociales Progresistas, que no pintan. Por cierto, dice Pastor Medrano que ya tienen a mil 800 personas registradas como aspirantes a posiciones dentro del PES. ¿Será?

El Partido de la Revolución Democrática postulará al sexto regidor de Ecatepec, Guillermo Fragoso Báez, como candidato a diputado por el distrito 6. ¿De verdad lo habrán reflexionado? Fragoso llegó a esa posición abanderado por el Partido Encuentro Social, pero con el apoyo de Morena. Vale recordar que este personaje está vinculado a Hugo Bello Valenzo, dirigente nacional del Sindicato Libertad, preso en este momento por lavado de dinero, producto de delitos como secuestro, extorsión y despojos. El sindicato tiene presencia en al menos 20 estados y agrupa a cerca de 50 organizaciones.

Para quienes suponían que existía un distanciamiento entre Higinio Martínez Miranda y la virtual titular de la Secretaría de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, el senador publicó una foto en sus redes sociales donde aparecen los dos muy cordiales y abrazados, con el siguiente texto: «Como texcocanos y amigos, la relación que mantengo con la maestra @delfinagomez es permanente. Ella, próxima secretaria de Educación Pública federal y yo, senador de la República, sabemos perfectamente qué hacer por el #Edomex. Este fin de semana nos reunimos nuevamente».

Carlos Santiago Vega será el candidato del Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Metepec. En su primer acercamiento con los medios de comunicación, dejó bien en claro que llega a la contienda con la frente en alto y las manos bien limpias. Aclaró que en casi 30 años en el servicio público manejó recursos públicos “y en ningún órgano de fiscalización o de contraloría he tenido observación alguna”. Carlos Santiago se enfrentará a Fernando Flores, de la coalición, “Va por el Estado de México”; a Gabriela Gamboa que será la abanderada de la coalición “Juntos seguimos haciendo historia”, y a Carlos de la Peña, de Redes Sociales Progresistas.



Company Name www.panedomex.org



PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370
México

[Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}](#)

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de contacto del cliente](#)

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por



Try email marketing for free today!